

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Jueves 31 de Mayo de 1917

Núm. 2.486

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Notas de Sociedad

Boda

Esta mañana se han unido en el indisoluble lazo matrimonial la bella y distinguida señorita Teresa Fuster Vallente y el joven abogado y diputado provincial don Juan Simó Oliver.

El acto se ha celebrado en la capilla del domicilio de la familia de la contrayente. La capilla aparecía artísticamente adornada e iluminada con gran profusión.

La novia lucía elegantísima *toilette* blanca, cubriendo su cabeza blanco velo. Ha bendecido la unión y celebrado la Misa de velaciones el Económico de San Jaime, Rdo. Sr. Oliver.

Han apadrinado a la novia sus hermanos el primer teniente de infantería don Jorge y el distinguido pintor D. Juan Antonio, y al novio sus primos el Sr. Barón de Lurich y el concejal de este Ayuntamiento don Gabriel Villalonga Oliver.

Los invitados han sido obsequiados con espléndido *lunch*.

Los contrayentes han salido después, en automóvil, para el predio «Son Jaumell», en Capdepera, propiedad de la familia de la novia, donde pasarán breve temporada.

Luego embarcarán para Ciudadela (Menorca), donde fijarán su residencia. Les deseamos toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

El tenor Nadal

Desde ayer vuelve a estar en Palma, después de breve estancia en la Ciudad Condal, nuestro paisano el celebrado tenor de ópera don Juan Nadal.

Nuevo Procurador

En recientes exámenes celebrados en esta Audiencia, ha aprobado el ejercicio para el cargo de procurador el joven de Manacor don Francisco Oliver Billoch. Le felicitamos.

De viaje

Ayer salieron para Barcelona, en el «Mallorca», don Jacinto Labrés, don Ignacio Guasp, don José Borrás y don José Vallés.

Para igual punto también embarcó don José Pont y Arbós, teniente Alcalde de este Ayuntamiento.

Para Mahón, en el «Mahón», embarcaron ayer don Pablo Bosch, don Francisco Sureda y don José Ignacio Tarongí.

En el «Balear» ha llegado hoy el capitán de infantería Sr. Moragues.

La Visita Pastoral

De Campanet

El día 25 del corriente, a las seis y media de la tarde, un repique de campanas nos anuncia la llegada del Ilmo. señor Obispo.

Al aparecer el Prelado a la entrada del pueblo, en donde el Ayuntamiento había levantado un artístico arco, fué recibido a los acordes de la Marcha Real por el clero, autoridades, asociaciones religiosas y numeroso pueblo, que lo aclamaba.

Después de los saludos de rúbrica, se puso en marcha la comitiva hacia la iglesia parroquial, estando las calles de tránsito adornadas con pinos, mirto y vistosas colgaduras.

Al entrar en la iglesia fué recibido, por el Rdo. señor Párroco, que le dió a besar la cruz, y bajo palio, cuyas varas eran sostenidas por miembros del Ayuntamiento, se dirigió, después de entonar el Párroco el Te Deum, al altar mayor y después de breve oración pasó luego al púlpito pronunciando en su lengua neta un hermoso discurso, terminado el cual y rezados los Responsos por los difuntos, revisó el viril y sagrado, dando la bendición con el Santísimo al pueblo que llenaba la iglesia; visitó la pila bautismal y terminado el acto se retiró a la

Casa Rectoría, en donde se sirvió a las autoridades e invitados un delicado *lunch*. A las nueve de la noche fué obsequiado el Ilmo. Sr. Obispo con una serenata, tocando la música lo más selecto de su repertorio.

Día 26 a las siete de la mañana, celebró Su Ilma. la Misa de Comunión general, en la que, sin temor de errar, pasaron de mil quientos los que se acercaron a recibir el Pan de los Angeles, siendo los primeros todos los miembros que componen el Magnífico Ayuntamiento y el Sr. Juez.

A las diez administró el sacramento de la Confirmación a los niños en número de 450, siendo padrinos el señor Alcalde don José Reñés, el señor Juez don Juan Tortella y el propietario don Rafael Solivellas. Terminado el acto pasó Su Ilma., acompañado del Párroco y Alcalde, a visitar las escuelas, quedando altamente satisfecho por la aplicación y compostura que notó en todos los niños y niñas.

A las cuatro de la tarde administró la Confirmación a las niñas en número de 454, siendo padrinas doña Francisca Gual, doña Ana Benassar y doña Juana Capó. Terminado el acto, se retiró a la Rectoría y, después de oír la Comunidad, marchó en coche acompañado del señor Párroco y Alcalde, a visitar el antiquísimo Oratorio de San Miguel, en el cual no pudo menos de manifestar su admiración y encargó a las autoridades su conservación, puesto que poseían un verdadero tesoro.

Día 27, a las siete y media, celebró Misa en la parroquia y a las nueve visitó el convento de las Hermanas Agustinas y después de escuchar la comunidad y recorrer las dependencias se trasladó a la Rectoría; a las once y media recibió a las comisionadas de la Congregación Mariana, Hijas de María, Madres Cristianas y Terciarias, dando después por terminada la Visita Pastoral.

A las cinco y media de la tarde un repique de campanas anuncia la salida de Su Ilma. para el pueblo de Selva. Despidieron al señor Obispo el clero, autoridades y numeroso pueblo que a los acordes de la música le acompañaron desde la Casa Rectoral hasta la salida del pueblo.

Sea enhorabuena al pueblo y a las autoridades que tanto se desvelaron para honrar a su amantísimo Prelado.

Corresponsal

Campanet, 28 de Mayo de 1917.

Mes de María

en Montesión

Hoy concluye el mes de María en dicha iglesia. Dada la suntuosidad de los cultos con que en este año se ha obsequiado a la Reina de los cielos, es de esperar que la función de esta noche supere en esplendor a la de los años anteriores. El besamanos a la Virgen revestirá el carácter de un verdadero acontecimiento religioso.

El conflicto del arroz

Bando del Alcalde

El señor Alcalde publicó ayer el siguiente bando:

«Hago saber: Que, en cumplimiento de lo dispuesto por el Excmo. señor Gobernador civil interino en circular inserta en el B. O. de esta provincia del 26 del actual, se requiere a todas las personas que residen en este término municipal, dedicadas a la compra y venta de arroz, para que en plazo de cuarenta y ocho horas presenten una relación jurada de las existencias que de dicha subsistencia obren en su poder.

Además, remitirán diariamente un estado en que se consigne la cantidad en Kilos vendida y la existencia para el siguiente día. Si la venta a una sola persona excediera de diez Kilos, consignarán en el estado

el nombre y los dos apellidos del comprador y su vecindad.

Las infracciones de cuanto se previene, según se advierte en la referida circular, se corregirán con arreglo a las facultades que la Ley de Subsistencias confiere a los Gobernadores, pudiendo llegar a la imposición de la multa de 5.000 pesetas, según la importancia de la falta, o si se demuestra la inexactitud en las relaciones con ánimo de ocultar las existencias.

Y, a fin de que los interesados no puedan alegar ignorancia, se hace público, por medio de este bando, la obligación de presentar las relaciones referidas, esperando esta Alcaldía que será cumplida puntualmente la inserta circular.»

En la Audiencia

La vista de ayer

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Lonja contra Miguel Garau y otros, acusados del delito de contrabando y atentado a los agentes de la autoridad.

El abogado del Estado don Fausto Morrell, en vista de la falta de pruebas, retiró la acusación contra el procesado.

La defensa, a cargo del abogado don Joaquín Pascual, se conformó con las manifestaciones del abogado del Estado.

El juicio quedó concluido para sentencia.

Del mar

Entradas

Ayer tarde llegaron los vapores «Ciudadela» y «Ciudad de Palma», procedentes de Ciudadela y Cabrera, respectivamente. Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor «Balear».

Salidas

Ayer salieron los vapores «Mahón», «Ciudadela» y «Mallorca», para Mahón, Ciudadela y Barcelona, respectivamente.

Despachados

Hoy debe salir, para Ibiza y Alicante, el vapor «Lulio».

Vapores esperados

Mañana debe llegar, procedente de Valencia, el vapor «Miramar».

El general Pérez Clemente

En el «Mallorca» embarcó anoche, acompañado de su distinguida familia, el que hasta hace pocos días fué Capitán general de Baleares, don Francisco Pérez Clemente.

Dadas las muchas relaciones con que cuenta en Palma, el buque se vió en extremo concurrido de personas que iban a despedirle.

Además de las autoridades civiles y militares y distinguidas personalidades, el elemento militar tenía brillante representación.

Desde Barcelona se dirigirá a Mataró, donde fijará su residencia.

Reciba el señor Pérez Clemente nuestra afectuosa despedida.

El testamento

del Archiduque

El Gobernador civil interino, Sr. de Prat, recibió ayer un telegrama del Gobernador de Madrid, Sr. Rosselló, anunciándole que el secretario de Embajadas D. Pedro García Conde había salido de la Corte para Palma el día 29 del actual.

El Sr. García Conde, como ya saben nuestros lectores, vendrá a Palma para recoger el testamento de S. A. R. e. I. el Archiduque de Austria Luis Salvador, que ha de ser abierto en la Embajada de Austria Hungría en Madrid ante delegados del Gobierno español y ante el diputado provincial D. José Felgué, quien ostentará la representación de Mallorca.

Ayer estuvimos hablando breves momentos, respecto al testamento del Archiduque, con el cónsul austro húngaro

en Palma, D. Pedro Bonet de los Herberos.

Nuestro distinguido interlocutor, después de manifestarnos, contestando a preguntas nuestras, que ignoraba el día de la llegada del Sr. García Conde, nos dijo que no tenía noticia alguna oficial sobre este asunto.

Las fábricas de gas

Se acentúa la falta de carbón en las fábricas de gas.

Debido a ello, y a fin de evitar el cierre de las fábricas, a que se verían obligadas seguramente de no economizar carbón, el suministro del fluido eléctrico se volverá a interrumpir, a partir del día de hoy, a las doce y media de la noche, y no se volverá a reanudar hasta las seis de la mañana en los días laborables y a las once en los domingos.

Velero francés

embarrancado

Telegrama oficial

El señor Gobernador civil interino recibió ayer el siguiente telegrama del jefe de línea de la guardia civil de Ibiza:

«En el sitio nombrado «Es Freuet», próximo al faro de «Botafoch», a las diez de la noche del lunes embarrancó el bergantín goleta «Marie Alfred», de nacionalidad francesa, de la matrícula de Saint Malo.

Procedió de Port-Vendres y se dirigió a Ibiza con lastre con objeto de cargar sal.

La tripulación, sin novedad.»

Bendición de una capilla

En Felanitx

Los cultos con que las Hermanas Trinitarias suelen honrar cada año en Felanitx la fiesta de la Santísima Trinidad, revestirán en el presente mayor solemnidad y esplendor, por coincidir con la bendición de la nueva capilla que acaba de construirse en la misma residencia de aquellas religiosas.

El acto de bendición tendrá lugar el domingo 3 de Junio próximo, verificándolo el M. I. señor D. Juan Quetglas, canónigo, y siendo padrinos en la ceremonia el joven médico D. Bartolomé Miguel y la Srta. D. Isabel Rigo.

Seguidamente se dará principio a la solemne oración de Cuarenta Horas con exposición del Santísimo, oficiando en la Misa mayor el reverendo Sr. D. Antonio J. Mora, Económico de dicha ciudad, y predicando después del Evangelio el M. I. Sr. D. Juan Quetglas.

Una conferencia del

Rdo. don Lorenzo Riber

Del número de «La Vanguardia» llegó hoy copiamos las siguientes líneas:

«El ilustre poeta nos habló ayer de «El paisaje y la luz de Mallorca», con ocasión de las pinturas que tiene expuestas su paisana doña Pilar Montaner de Sureda; y nos habló como en un enamorado de su tierra nativa, frente a la cual vió saciadas por entero sus pupilas. Los espectáculos de luz y color que la isla le ofreciera, el sentido musical de sus esplendores, el alma de aquel paisaje tan vario y siempre recordatorio del que nos gusta soñar para fondo de temas clásicos, diéronle fervores al poeta que transmitió al auditorio que le escuchaba embelesado medio por su prosa tan luminosa como la tierra que loaba y abundante de imágenes que se perseguían sin cesar, evocando plásticamente, transfiriendo a su antojo, revistiendo de mayor suma de poesía lo que se revestía de maravilla. Fué esa conferencia como un himno a Mallorca, como una explosión de amor

Segundo aniversario
del fallecimiento de

Doña Mariana Noguer

Q. E. P. D.

Desde las siete a las diez y media del día de mañana, 1.º de Junio, en la iglesia del Santo Hospital (Palma), habrá un turno de misas en sufragio del alma de la señora doña Mariana Noguer, con motivo del 2.º aniversario de su fallecimiento.

a los fulgores que la envuelven, como un canto exaltador de la isla anegada en silencio y en la paz de su cielo azul.

Para que se juzgue, siquiera por un fragmento, cómo se expresó el poeta, nos permitimos traducir los siguientes párrafos:

«¡Ah! Cuántas cosas saben los olivares de Mallorca, los más hermosos del mundo: árboles semi-hombres, hombres semi vegetales como los laureles de las metamorfosis ovidianas, seres dignos de que los cantara el religioso Esquilo, troncos místicos torturados cerca la incandescente risa de las ondas marinas. Prometeos encadenados al confin de la tierra. De la caduca ruina del tronco surge fresca una juventud de ramas tiernas con cabellera de plata; cuando el viento las agita y la hoja bicolor resuena con alegría, se asegura que por encima del tormento de Prometeo pasa el vuelo argentino de las Oceanidas. Una de las telas aquí expuestas me ha sugerido esa augusta imagen. Mirarla atentamente y os llegará a suggestionar y a amedrentar: aquello es una bestia trashumante; aquello es una ave fabulosa; aquello es una serpiente enroscada a algún sacrificio...»

Más adelante añade el entusiasta:

«La isla es un microcosmo y la vegetación africana convive con los árboles sagrados de la Atica. El invierno desgrana por sobre ella el rosario de los días fríos y puros como un rosario de diamantes; y el mito antiguo del Sol que asaceta a los mortales con las saetas encendidas de sus rayos, se ha realizado allí tanto como en la tierra hermana de Provenza. ¡A la luz de Mallorca! Es su alegría y su encanto. Vibra como un cristal; semeja que se la puede quebrar; herida bruscamente por un sonido, parece que ha de venir al suelo tintineando en mil rajaduras sonoras. Una gran parte de esa luz esplende en la obra de sus poetas; y el alma de los paisajes mallorquines gloriosamente palpita.»

Y, en comprobación de esto—miel sobre hojuelas,—dió lectura, el conferenciante, de las poesías *Cala gentil*, de Mosén Costa y Llobera; *La Serra*, de don Juan Alcover, y *Del Castell de Bellver*, de don Miguel S. Oliver.

El público, muy distinguido, que se congregó para oír a mosén Lorenzo Riber le aplaudió con esos aplausos que son conformidad y agradecimiento.»

Congresistas

Los congresistas catalanes llegados ayer de Mahón recorrieron, durante el día, los principales monumentos de esta ciudad.

Permanecerán en Mallorca hasta mañana, viernes, en que embarcarán para Barcelona.

Hoy visitan Valldemosa, Deyá y Só-

ller, y mañana realizarán una excursión a las cuevas de Manacor.

Sueltos y noticias

Ejercicio

La Asociación de señoras de la Adoración a Jesús Sacramentado tendrá el ejercicio de la Hora Santa el jueves del corriente, de siete a ocho de la noche, en la iglesia de María Reparadora.

Llegada de soldados

Ayer llegaron de Mahón, en uso de licencia, buen número de soldados mallorquines que se hallan destinados en cuerpos de aquella guarnición.

Banquete

Ayer tarde, en el «Restaurant Porto-Pi», los profesores que forman la orquesta del Teatro Lírico se reunieron en fraternal banquete.

Reses sacrificadas

Ayer fueron sacrificadas en el Mataró 10 reses vacunas y 106 corderos.

Por contrabando

La guardia civil del puesto de Santanyi ha denunciado a un sujeto que sorprendió llevando un bulto de tabaco de contrabando.

Hurto

En San Juan, la Benemerita ha denunciado a un individuo por hurto de leña.

Escuela Militar Patria

OLMOS, 99-2.º

2.º curso de 1917

Dará principio en 1.º de Junio próximo para todas las Armas y Cuerpos.

Los mozos que deseando ser de cuota y los del «cupo de instrucción» de 1916 y 1917 que quieran reducir el servicio en filas a 20 días, deberán matricularse antes del 1.º de Junio.

Los profesores darán facilidades en la enseñanza y la Dirección en los pagos.

HIGIENE del TOCADOR

Las cualidades antisépticas, desinfectantes y cicatrizantes que han merecido al

Coaltar Saponinó Le Beur

su admisión en los Hospitales de París, explican la boga de ese producto para todos los usos del tocador: El frasco 2 fr.

Se halla en todas las Farmacias.

Academia Saiz

Preparación para carreras militares y bachillerato, Informes: calle de Pelaires, 150-2.º

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 30 (6.30)

Parte oficial francés

Paris.—(Torre Eiffel).—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Hay violenta lucha de artillería en el sector de Moronvillers.

En Oriente y demás puntos de los distintos frentes no hay nada importante que señalar.»

Buque hospital inglés torpedeado

Carnavón.—(Radiograma de la madrugada).—El día 26 fué torpedeado en el Mediterráneo, sin previo aviso, el buque hospital inglés «Dover», hundiendo-se rápidamente.

Se salvaron los tripulantes, a excepción de seis, pereciendo también algunos pacientes.

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial de la noche:

«Conseguimos un éxito en un «raid» que verificamos en el bosque de Plogsteert.

El enemigo ha bombardeado con energía la región de Dullecours y ambos lados del Scarpa.

Crucero mercante inglés hundido

Carnavón.—(Radiograma de la madrugada).—Ha sido torpedeado y hundido en el mar del Norte el crucero mercante inglés «Hilary».

Han perecido cuatro hombres.

Comunicado alemán

Koenigwusterhausen.—(Radiograma).—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente parte oficial de la tarde: «No hay ningún acontecimiento importante que señalar.»

Torpedero británico a pique

Carnavón.—Radiograma de la madrugada).—Un torpedero británico se ha hundido, a causa de una colisión con otro buque.

La tripulación se ha salvado en su totalidad.

La lucha en el frente italiano

Roma.—«El Messagero» dice que, a pesar de las bajas, los italianos y austriacos se hacen fuertes en sus respectivas posiciones.

La lucha, dice, será ruda, pues los austriacos han transportado más tropas al frente italiano, quitándolas del frente ruso.

Los socialistas italianos y franceses y el

Congreso de Stokolmo

Roma.—Los socialistas italianos envían representantes al Congreso de Stokolmo.

—Paris.—Los socialistas franceses estarán representados en la Conferencia de Stokolmo, llevando el encargo de apoyar una convocatoria para un Congreso internacional socialista.

Los aldeanos rusos y la paz

Petrogrado.—El Consejo de aldeanos ha acordado que cese el estado de guerra, rechazando, empero, la paz por separado.

Las subsistencias en Inglaterra

Londres.—El alza de las subsistencias alcanza ya a 98 por ciento de aumento de precio, debido a la escasez.

Vapor sueco hundido.—Los naufragos son

recogidos por pesqueros españoles.—

Detención de un buque español

La Coruña.—Cerca de Puerto Corme un submarino ha hundido a un vapor sueco de 5.000 toneladas.

Ignórase el nombre.

Unos pesqueros recogieron a los naufragos, llevándolos a Puerto Corme.

El buque hundido navegaba de Nordeste a Oeste.

El mismo submarino que lo hundió detuvo al vapor español «Palencia», de la matrícula de Bilbao.

Una vez reconocida la documentación, le dejó seguir libremente su ruta.

Nuevas noticias sobre la detención de militares españoles en Barcelona.—Las

Juntas de Defensa.—Suposiciones

Nuevos informes recibidos en Madrid sobre la detención de militares en Bar-

celona dicen que todo ha obedecido al funcionamiento de la Junta de Defensa del arma de infantería.

Estas Juntas funcionan también en caballería, artillería e ingenieros.

El Capitán general de Cataluña, señor Alfau, ordenó que se disolvieran las Juntas de Barcelona.

Así se hizo; pero, sabiéndose que funcionaban en Madrid, se produjo la agitación.

Ha sido nombrado juez especial el general Salabert, siendo arrestado toda la Junta.

Informes fidedignos dicen que no es exacto que en Madrid funcione la Junta de Defensa del arma de infantería.

Otra versión de los hechos dice que el arresto de los militares obedeció al tono de viveza que se dió a una conversación entre los jefes de la Junta y un

general, añadiéndose que los restantes jefes expresaron su adhesión al Presidente de dicha Junta, por estimar que tenía razón.

Misión importante

Carnavon.—(Radiograma de la madrugada).—Se ha encargado a Henderson una importante misión que ha de llevar a cabo en Rusia.

Se ha invitado a Barnes para que durante la ausencia de Henderson forme parte del gabinete de guerra inglés.

La lucha en Salónica

Carnavon.—En Salónica ha habido gran actividad de artillería. Bombardeamos Drama con éxito, lo mismo que Ebinovo y lugares del Este del lago Dolran.

Parte oficial ruso

Petrogrado.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial: «En los frentes rumano y occidental no hay acontecimientos de importancia.

En el mar negro desembarcamos unos contingentes en la costa de Anatolia. Nos apoderamos de un puesto de genármeria en Chivit.

Quemamos unos depósitos y dos botes».

Madrid, 31 (1'00)

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial francés de la tarde:

«Ha habido cañoneo y encuentros de patrullas al sur de San Quintín.

El enemigo nos obligó a retroceder en un ataque violentísimo contra las trincheras de Monte Biondi.

Hicimos varios prisioneros y cogimos una ametralladora y un aparato lanza minas.

Destruimos las organizaciones enemigas de la cota 30.

Derribamos, en lucha aérea, tres taubes enemigos».

Buques hundidos

Nauen.—En el Canal de la Mancha y en el Mar del Norte han hundido los submarinos buques que desplazaban, en total, 27.010 toneladas.

Entre los buques hundidos figuran el inglés, armado, «Júpiter»; otro llamado «Higuard Corriere», y tres más desconocidos.

Comunicado alemán

Koenigwusterhausen.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Ha habido cañoneo en el sector de Visor.

El fuego aumentó, por la noche, en algunos puntos.

Rechazamos patrullas enemigas en el Camino de las Damas.

Hicimos varios prisioneros en combates de vanguardias librados en San Quintín.

En el resto del frente ha habido calma».

Noticia inexacta

Nauen.—Un aito oficial alemán ha anunciado que Jaffa fué evacuado por orden de Dismal Pachá en previsión de que lo bombardearon los ingleses.

Por lo tanto, son inexactas las supuestas matanzas de judíos en Jerusalén y Nazaret.

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano ha transmitido el siguiente parte oficial de ayer:

«Ha disminuido la actividad en el Trentino y en Carnia.

Solamente la lucha fué activísima en los altos de los Alpes Jaffa, en Montes Cuco y Este de Votise.

En la Goritzia, rechazamos tres asaltos consecutivos del enemigo contra la cota Vodi.

Hicimos 30 prisioneros. Igualmente fracasaron los ataques de los enemigos al Este de Oscaloio.

Ocupamos una posición al Este de Po-dezza.

Derribamos un aparato enemigo al Este de Don Marco.

El Perú no interviene en la guerra.

Nauen.—La Embajada peruana en Berlín ha desmentido que su Gobierno piense intervenir en la guerra.

Comunicado oficial austriaco

Buda-Pest.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial austriaco:

«Ha habido actividad en el frente ruso, en el que rechazamos fácilmente algunos ataques.

En el frente de batalla italiano han seguido los combates en el Isonzo.

Los principales ataques del enemigo, se dirigieron contra las alturas de Vodín y Monte Santí. Rechazamos todos los ataques, durante los cuales se llegó a combatir cuerpo a cuerpo. Mantuvimos todas nuestras posiciones.

Al Norte de Goritzia hicimos 201 prisioneros.

Al Sur de Jainuano rechazamos cuatro asaltos del enemigo, al que hicimos 801 prisioneros; quince de éstos eran oficiales».

Llamada a filas

París.—Se ha firmado una disposición llamando a filas a los súbditos aliados

que residen en Francia y que, por su edad, deben estar en filas.

La lucha en África.—Comunicado oficial alemán

Nauen.—Se ha facilitado el siguiente comunicado oficial alemán:

«En África las tropas alemanas tomaron la ofensiva contra un refugio en la región costera, penetrando en territorio portugués y llegando hasta Nailsand, al Norte de Kitunda.

Dícese que una patrulla portuguesa ha capturado al comandante alemán Vigton».

Contra la asistencia de los socialistas franceses al Congreso de Stokolmo

París.—Para prevenir las consecuencias de la asistencia de los socialistas franceses al Congreso de Stokolmo, se ha presentado al Parlamento un proyecto pidiendo se castigue a aquéllos que pretendan negociar en el orden político o social sin consentimiento de las autoridades constituidas.

Las penas que se proponen son de dos a cinco años de prisión y de 5.000 a 10.000 pts. de multa.

Comunicado ruso

Petrogrado.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado comunicado oficial:

Dice así:

«En todos los frentes de batalla ha habido tiroteo.

Rechazamos, en el Cáucaso, un avance turco en Van.

Derribamos un taube alemán que reconocía los alrededores de Foscanil.

Nuestros navíos han desembarcado al Este de Santhul.

Cerca de Honiun, un destacamento nuestro ha incendiado un depósito de cereales, destruyendo, además, el puerto de Gudarmes.

Capturamos dos veleros, llevándolos a Treblsonda».

La conferencia socialista de Stokolmo, aplazada

Basilea.—El socialista Halmrin ha manifestado que ha sido aplazada hasta Julio la conferencia socialista de Stokolmo.

Indultos

Roma.—Por intervención del Sumo Pontífice han sido indultados de la pena de muerte doce belgas condenados por los Tribunales militares alemanes.

Madrid, 31 (2'10)

Más sobre la detención de militares españoles en Barcelona

Noticias de Barcelona dicen que durante la estancia en Aterazanas de los militares detenidos, desfilaron la mayoría de jefes y oficiales de la guarnición, vestidos de paisano.

Se afirma, además, que varios jefes serán designados para formar tribunal.

Han sido dados de baja los arrestados que formaban parte de la Junta de Defensa del arma de infantería.

La orden de arresto partió del Ministerio de la Guerra, tal vez originada por un banquete con determinada organización.

Ayer se decía que la Junta de Defensa zaragozana se ha presentado al Capitán General para ponerse a su disposición, por hallarse identificada con la de Barcelona, de la cual es filial.

La trupa española a Inglaterra

Una comisión de naranjeros vino a Madrid con objeto de gestionar la solución del problema.

Se les notificó que Inglaterra ha derogado la prohibición de importar frutos españoles.

Estos se podrán exportar de España con las limitaciones vigentes.

A favor de Bélgica

Roma.—Se ha constituido un comité de señoras de la aristocracia con objeto de hacer propaganda a favor de Bélgica.

La beatificación de Sor Ana de San Bartolomé.—Una carta del Papa al Cardenal Mercier

El Havre.—El Sumo Pontífice ha dirigido una conmovedora carta al Cardenal Mercier, sobre la beatificación de Sor Ana de San Bartolomé.

Al venerarla, dice S. S., le pedimos que proteja a su desventurado pueblo.

En la Cámara brasileña.—Revocación de la neutralidad.—La incautación de buques alemanes

Río de Janeiro.—La Cámara de diputados ha celebrado sesión, ofreciendo un aspecto solemnisimo.

Estaba abarrotada. Concurría a la sesión el cuerpo diplomático.

Un diputado pacifista declaró que los buques brasileños no eran una proyección del suelo patrio.

Se promovió un gran tumulto. Seguidamente se aprobó la revocación de la neutralidad, incorporándose a ella un artículo referente a la incautación de los buques alemanes.

Se autorizó al Gobierno para que la lleve a la práctica cuando lo estime oportuno.

La Presidencia del Consejo en Hungría.—Sobre el nombramiento del Conde de Andrassi

Zurich.—No se ha confirmado el nombramiento del Conde de Andrassi para

Presidente del Consejo de Ministros húngaro.

Siguen las negociaciones políticas.

El emperador recibirá en Baden a los jefes políticos.

La mayor dificultad que se presenta es que el Conde de Tisza se niega a colaborar a la obra de un gabinete de oposición.

Se dice que el Conde de Andrassi formará un gabinete de concentración.

Abundancia de municiones en Rusia

Petrogrado.—El Subsecretario del Ministerio de la Guerra ha declarado ante el Congreso de campesinos que el ejército está dispuesto a luchar, pues dispone de enorme cantidad de municiones.

Tanto es así, que las fábricas de material de guerra se han cerrado, con objeto de aumentar ahora la producción de maquinaria agrícola.

Tenemos cañones y ametralladoras en tal cantidad que superará a nuestras necesidades.

Los campesinos no lo creían.

De esta mañana

Madrid, 31 (5'30)

Vapor noruego perseguido por un submarino

La Coruña.—Ha entrado en este puerto el vapor noruego «Peters», que se dirige a Inglaterra cargado de mineral.

A dicho buque le perseguía un submarino.

Comunicado oficial alemán

Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel general alemán transmite el acostumbrado comunicado oficial de la noche:

En él se dice que no ocurre nada digno de mencionar en ningún frente.

Vapor español detenido por un submarino

La Coruña.—Ha fondeado en este puerto el vapor español «Cabo Peñas».

En alta mar le detuvo un submarino, que le revisó la documentación, dejándole después seguir el viaje.

Llegada a Estados Unidos de una comisión científica

Poldhu.—Ha llegado a Nueva York una comisión científica franco inglesa.

Viene para estudiar los problemas de la guerra.

El servicio obligatorio en el Canadá

Koenigwusterhausen.—La Agencia Reuter dice que en el Canadá se ha ordenado la implantación del servicio militar obligatorio.

Trátase de que el servicio se implante especialmente en la provincia de Quebec.

El jefe de los liberales canadienses se opone a la implantación del servicio, a cuyo objeto pedirá que éste, antes de llevarse a cabo, sea sometido a votación popular.

Los elementos directores del Canadá francés también han ordenado el establecimiento del servicio militar obligatorio.

Llegada de un explorador

Poldhu.—Ha llegado a Inglaterra, de regreso de un viaje al Polo, el explorador Ernér Hackleton.

Éxitos de los submarinos en el Atlántico y en el Canal de la Mancha

Koenigwusterhausen.—Se conocen nuevos éxitos llevados a cabo por los submarinos en el Atlántico y en el canal de la Mancha.

Allí han sido hundidos buques que desplazaban, en total, 26.000 toneladas.

Todos los buques hundidos eran ingleses, excepto un pequeño velero.

Entre los cargamentos destruidos figuraban 6.000 toneladas de azúcar.

Fueron hechos prisioneros el capitán y los artilleros de un vapor.

Los alemanes conocen la llegada de las escuadras yanquis

Poldhu.—Se sabe que los alemanes conocen la llegada a Inglaterra de las escuadras yanquis.

Proclama contra los excesos de los soldados rusos

Amsterdam.—Dicen de Petrogrado que Koenigwusterhausen ha relectado una proclama contra los excesos que cometen los soldados en los distritos rurales.

Se dice en la proclama que si continúan los acontecimientos actuales se llegará al incendio y a la violencia.

Parte oficial francés

París.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial de la noche:

«Ha habido actividad de artillería a ambas orillas del Somme.

Entre los buques hundidos figuran los siguientes vapores:

El inglés, armado, «Zanoni», de 3.851 toneladas, y el «Jung Ham», de 3.999 toneladas. Ambos buques conducían 6.000 toneladas de carbón para Italia.

El «Locksley Hall», de 3.655 toneladas, que se dirige a Marsella.

Un vapor tanque de 6.000 toneladas.

Un transporte de guerra, armado, de 4.000 toneladas, y otro transporte de 2.000 toneladas; ambos formaban parte de un convoy.

Un vapor inglés, armado, de 5.000 toneladas, que iba escoltado por destructores.

Y un buque armado, de nacionalidad desconocida, de 4.000 toneladas, que iba abarrotado de carga.

Consejo de Ministros

Madrid, 31 (1'00)

A la entrada

Se ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros.

A la entrada, el Ministro de Fomento, señor Rosales, nos manifestó a los periodistas que buques ingleses acuden a llevarse frutas de las regiones levantineas, con destino a Inglaterra.

El Ministro de la Gobernación, señor Burell, se lamentó de los ataques que le dirige la prensa por la censura telegráfica que se viene ejerciendo.

Añadió el Ministro: «Yo estoy dispuesto a dar facilidades, pero es preciso que los corresponsales telegráfen la verdad de los hechos».

A la salida.—Referencia

Cerca de las dos de la tarde el Ministro de Instrucción pública, señor Francos Rodríguez, nos dió, a los periodistas, las siguientes referencias del Consejo:

Se estudiaron varios expedientes, entre ellos los referentes a los puertos de la Coruña, Villanueva y Arosa.

Se concedieron, además, varios indultos.

A las dos, los Ministros almorzaron en el propio palacio de la Presidencia, no interrumpiéndose el Consejo, que se prosiguió hasta cerca de las seis de la tarde.

A las cuatro abandonó el Consejo el Ministro de la Guerra, general Aguilera, quien fué a conferenciar con el nuevo Capitán General de Cataluña, señor Marina.

Este marchó esta misma noche a Barcelona.

Al terminar el Consejo, que por su larga duración despertó gran expectación, los periodistas preguntamos al señor Francos Rodríguez si ocurría algo.

El Ministro nos dijo que en el Consejo se trataron muchos asuntos.

Se aprobó el reglamento condicionando los destinos de los jefes y oficiales del Ejército.

El Ministro de Estado, señor Alvarado, dió cuenta del curso de las negociaciones diplomáticas.

El Ministro de la Guerra, señor Aguilera, dijo que las impresiones que se tienen de Barcelona son satisfactorias, restando tranquilidad.

Se adoptaron medidas y acuerdos respecto a mítines u otras manifestaciones de filias o fobias, determinándose no autorizar ninguna manifestación ni mitin que estén relacionados con el problema internacional.

Además se acordó la provisión de senadurías vitalicias vacantes. No se darán, empero, los nombres de los interesados, hasta que el Rey firme los nombramientos.

Por último, se acordó nombrar al señor Groizard presidente del Consejo de Importaciones y exportaciones que ha de celebrarse en breve, y que el Ministro de Fomento asista a su inauguración.

Noticias varias

Madrid, 31 (1'00)

Echagüe, Capitán general de Madrid

Ha sido nombrado Capitán general de Madrid el ex ministro de la Guerra, general Echagüe.

Conferencias.—Reserva

El jefe del Gobierno, señor García Prieto, el Ministro de la Gobernación y el Director general de Seguridad celebraron una conferencia.

También conferenciaron el Capitán general de Cataluña, señor Alfau, y el Ministro de la Guerra, señor Aguilera. Este se mostró reservado.

Madrid, 31 (2'10)

Primera Comunión

Ayer comulgaron por primera vez las hijas del Infante don Carlos.

Asistieron los Reyes.

Administró la Comunión el Obispo de Sión, pronunciando una elocuente plática.

La fiesta de San Fernando.—Misa de campaña

La fiesta de San Fernando fué celebrada ayer por las tropas del Cuerpo de Ingenieros.

Se celebró una misa de campaña y se repartieron premios a los soldados que han observado buena conducta.

Se sirvió a las tropas un rancho extraordinario.

De esta mañana

Madrid, 31 (5'30)

LA JUNTA DE TRANSPORTES

El trigo, el carbón y los fletes

Celebró sesión la Junta de Transportes marítimos.

Se dió cuenta de varios asuntos de trámite.

Se discutió una ponencia sobre el cumplimiento de las obligaciones impuestas a la junta de fabricantes de harina para la que obtiene de trigos importados con fletes reducidos.

Se trató de la importación de trigos argentinos adquiridos por el Gobierno. Están ya en camino 20.000 toneladas.

Se acordó practicar una revisión de los precios mínimos de transporte del carbón para el uso doméstico.

En vista del alza que ha sufrido su precio, se estudió la concesión a los puertos asturianos de varios turnos preferentes, para la carga de dicho combustible.

Se acordó, finalmente, redactar esta propuesta y regularizar el servicio.

DE PROVINCIAS

De La Coruña.—El «Alfonso XIII»

La Coruña.—Mañana es esperado el trasatlántico «Alfonso XIII», procedente de La Habana.

Trae 765 pasajeros y 160 toneladas de carbón.

De Cádiz.—El carbón.—Servicios reanudados.—Llegada del Alcalde

Cádiz.—Con el carbón que ha llegado se han reanudado los servicios de luz y fuerza eléctricas.

Hoy ya circularán los tranvías.

—Ha llegado el Alcalde, procedente de Madrid, satisfecho de sus gestiones sobre depósitos francos y otros asuntos.

De Cáceres.—Los toros

Cáceres.—Se ha celebrado una corrida.

En el primer toro ha sido cogido «Angelete», pasando a la enfermería.

«Nacional» estuvo muy valiente, dando algunas buenas estocadas.

Fué también cogido por el quinto toro, teniendo que pasar a la enfermería.

El sobresaliente «Lavin» hizo varios quites estupendos, con toda valentía, despachando después al sexto.

De La Coruña.—La huelga de tranvías

La Coruña.—Debido a las gestiones del gobernador ha sido solucionada la huelga de tranvías.

La empresa ha impuesto 20 días de suspensión en su empleo al cobrador que la originó.

El servicio se reanudó ayer a las 9 de la noche.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Barcelona, 31 (5'30)

Lerroux en Barcelona.—Campaña periodística

Se halla en Barcelona el jefe del partido radical, señor Lerroux.

Los diarios germanófilos de esta ciudad ardean en su campaña contra él.

Los Ingenieros militares a su patrón

Los Ingenieros militares de esta guarnición celebraron ayer solememente la festividad de su Patrón, San Fernando.

La tropa asistió a una misa celebrada en el patio del cuartel de Aterazanas.

Los jefes y oficiales del cuerpo se reunieron en fraternal banquete.

Este tuvo lugar en el «Ideal Pavillas».

El Sr. Morote

El ex gobernador civil de esta provincia, Sr. Morote, ha abandonado el Gobierno civil.

Ha pasado a vivir en el «Hotel Ranzini».

Esta noche marchará para Madrid.

Coche atropellado por un «auto».—En el coche atropellado iba el Juzgado de guardia

Un automóvil atropelló ayer a un coche en el que iba el Juzgado de guardia.

A consecuencia del atropello, el Juez Sr. Cruces, que iba en el indicado coche, sufrió heridas leves en la cabeza.

El «chauffeur» de dicho automóvil ha sido detenido por la policía.

El nuevo Gobernador

Hoy llega a Barcelona el nuevo Gobernador civil, Sr. Sánchez Avido.

Los nacionalistas vascos

Los nacionalistas vascos que se encontraban en esta ciudad visitaron ayer las escuelas establecidas por la Diputación.